
 

令和２年度豊中市PTA連合協議会・第５回役員会 

連Pスローガン「PTA MUST GO ON！」～PTAをやり続けよう～ 

12月15日（火）19時～教育センター 

次第 

（進行：社会教育課） 

１．会長あいさつ                            吉田会長 

 

２．各ブロックより報告 

  小学校北部ブロック                      町田ブロック長 

  小学校東部ブロック                      石橋ブロック長 

  小学校中部ブロック                      高橋ブロック長 

  小学校南部ブロック                      三浦ブロック長 

  中学校北部ブロック                      吉村ブロック長 

  中学校南部ブロック                      藤井ブロック長 

  副会長会                             山本委員長 

 

３．教育委員会より報告                        道上教育監 

                                  小野事務局長 

４．議題案件 

   ・小学校北部ブロック研究大会の報告について 

   ・2/6（土）PTA大会WEB化について（各担当進捗・連P表彰校選出） 

   ・大阪府PTA表彰の表彰校の報告 

 

５．その他 

   ・役員から質疑応答 

   ・次回開催日程の確認  第6回役員会    月   日（  ）１９時～場所 

 

６．閉会あいさつ                            会長代行 

 

PTA大会は、各PTAの話を聴くだけのとこじゃない。何か気持ちをもってPTAをやってるやつら

に会いに行くものなんだ。N.YOSHIDA 

（コンサートは、音を聴くだけのとこじゃない。何か気持ちをもって歌ってる男に会いに行くも

のなんだ。E.YAZAWA） 

 

 



 

豊中市 PTA 連合協議会・第５回役員会 議事概要 

 

開催日時：12月 15 日（火）19 時～20時45分 

開催場所：教育センター研修室 

出  席 者：〈豊中市ＰＴＡ連合協議会〉（以下、「連Ｐ」という） 

     吉田会長（庄内さくら）、藤井会長代行（4中）、 

坂本会長代行（新田南）、高橋会計（豊島西）、 

町田広報委員長（上野）、山本副会長会委員長（14中）、 

田中副会長会副委員長（12中）、松田生活安全委員長（11中）、 

三浦生活安全副委員長（庄内西） 

〈豊中市教育委員会〉 

小野事務局長、道上教育監、野田学校教育課主幹 

大澤社会教育課長、岸田主幹、佐藤課長補佐、佐々本主査、有川主事 

 

〇次第 

１．会長あいさつ 

吉田会長から、連P会長として秘書課の依頼を受けた「市長が聴く」において、

市長との対談内容について以下のように報告があった。 

⓵コロナ禍でのPTA活動 

⓶連Pと教育委員会が連携していること 

⓷将来を担う子どもたちへのメッセージ 

⓸今後のPTAの姿 

⓹その様子やタウンミーティングの写真が市HPに掲載されていること 

 

２．各ブロックより報告 

     坂本小学校東部副ブロック長から、「地域こども教室の指導をすることがPTAの

仕事の一つになっている学校があり、そのことがPTAの負担になっていること」

と「SDGｓのPTAの関わり」について質問があった。 

   小野事務局長から、学び育ち支援課が所管する地域こども教室は子どもの居場

所づくりの一環として継続している事業であり、PTAの負担になっている学校が

あるのであれば、次回の役員会でこの事業について担当者から説明したい旨、発

言があった。 

   併せて、小野事務局長から、現在、今後8年間を見据えた豊中市教育振興計画を

策定しており、SDGｓの理念は計画にも取り入れており、PTA活動でも参考にな

るかもしれないので計画についても担当者から説明したい旨、発言があった。 

三浦小学校南部ブロック長から、庄内西小でコロナの影響で日帰り旅行が中止に

なり、PTAで代替の活動を考えている旨、報告があった。 

松田中学校北部副ブロック長から、9中PTAの防犯イルミネーション活動や11中

PTAのコロナ啓発活動について報告があった。併せて、これから冬休みに入ること



 

と新型コロナウイルスの第３波が来ていることを踏まえ、教育委員会から各学校・

単Pへ冬休み期間中における新型コロナ対策についての周知依頼があった。 

藤井中学校南部ブロック長から、単Pの新役員の選出、「逃走中イベント」活動

や夜間巡視活動について報告があった。 

山本副会長会委員長から、副会長会の再アンケートについて、コロナ禍ゆえの活

動であり、PTA加入率やコロナ禍でのPTA活動の回答について説明があり、集計結

果を今後のPTA活動の参考にしたい旨、報告があった。 

町田小学校北部ブロック長から、ブロック研究大会の反省会を行ったことや単P

の運営委員会の開催方法を模索している旨、報告があった。 

 

３．教育委員会より報告 

 道上教育監から、新型コロナウイルスの影響について、臨時休校や児童生徒や教 

職員の感染状況の説明があり、以下の各事項について報告があった。 

 ⓵児童生徒のPCR検査理由に関して、家庭内感染と本人からの体調不良の申告と

がほぼ同数である。 

 ⓶現時点では、学校ではクラスターは起きていない。 

 ⓷コロナ感染者を確認した場合、国からの指針により、最近は臨時休校を１日と

することが増えている。 

 ⓸大阪府レッドゾーンの期間において、日帰り旅行の実施を予定する学校が数校

ある。 

 ⓹予定していた試合を除いて冬季休業中のクラブ活動を中止する。 

 ⓺放課後子どもクラブの「おやつの時間」を中止する。 

 

 道上教育監から、コロナ禍の中での来年度のプール開放事業についての意見をも 

らいたい旨、発言があった。 

松田中学校北部副ブロック長から、開催を希望するが、その時の感染状況に応じ 

た更衣室の利用方法や人数制限等の対応が必要である旨、発言があった。 

 坂本小学校東部副ブロック長から、新田南小では「担い手がいない」「責任が 

重い」ということで実施できていないが、実施していた時に子ども達はとても喜 

こんでいた旨、発言があった。 

 三浦小学校南部ブロック長から、「担い手がいない」「コロナ禍」という理由 

に加えて熱中症対策もあり、様々なリスクがあるので、リセットして考え直す必 

要がある旨、発言があった。 

 吉田会長から、ここ数年のプール開放事業の経緯も踏まえて単Pの中でも様々な 

意見があるので、単Pの意見を吸い上げるアンケートを今年度中に実施して欲しい 

旨、発言があった。 

 小野事務局長から、アンケート実施にあたり、事前に各単Pへ情報共有をお願い 

したい旨、発言があった。 

 



 

４．議題案件 

 ・小学校北部ブロック研究大会の報告について 

   町田小学校北部ブロック長から、テーマごとに分かれて分科会を行ったことと、

その中で興味深く議論された「PTAの会計システムの画一化」、「イベントの多

角化」、「学校側における活動に対しての温度差」について報告があった。 

   吉田会長から、分科会それぞれの議事録内容が非常に多いこと、アンケート結

果が盛り沢山であること、意見交換が活発であったことから、今回の研究大会が

非常に有意義な、また、今後のPTA研究大会の参考となる旨、発言があった。 

 

 ・2/6（土）PTA大会WEB化について（各担当進捗・連P表彰校選出） 

   吉田会長から、12/18（金）に文化芸術センターと(株)カクタス様と現地打合せ

を予定しており、映像配信に関する部分を(株)カクタス様に任せているので今日は

具体的な内容を決めていきたい旨、発言があった。 

併せて、吉田会長から、2/6（土）は午前中にリハーサルを行い、13時から本番

という流れで、PTA大会当日の準備をして欲しい旨、発言があった。 

田中副会長会副委員長から、アンケートについて「初めてのWEB開催でのPTA

大会」「オープニング映像」「パネルディスカッションの話題・進行」「ワークシ

ョップの話題・進行」「PTA大会の今後の要望」の内容の良し悪しや感想をいただ

く形で作成している旨、報告があった。 

吉田会長から、このアンケートのQRコードをWEB画面上に映るように(株)カク

タス様にお願いしたい旨、発言があった。 

併せて、吉田会長から、オープニングで予定している吹奏楽がクラブ活動の休止

もあり実施が難しいことが予想されるので、今後、オープニングの代替案をいただ

きたい旨、発言があった。 

吉田会長から、表彰（団体・委員会・イベント・ブロック）について、各ブロッ

クから次回役員会までに、それぞれの推薦を挙げていただき、次回役員会で決定し

たい旨、発言があった。 

三浦生活安全副委員長から、パネルディスカッションの質問について、パネラー

からどういう質問が相応しいか挙げて欲しい旨、発言があった。 

役員から、パネルディスカッションの質問について「コロナ禍でのPTA活動」

「新役員選出および、その個人情報の取扱い」「我がPTAの特色（売り・強み）」

「PTAの必要性」「会長を引き受けた理由や良かったこと」「PTA広報誌」の内容

が挙げられ、三浦生活安全副委員長から、この内容を参考に質問を作成したい旨、

発言があった。 

吉田会長から、ワークショップの質問について、上記の役員から挙げられた内容

のうち、多人数でのグループワークに相応しいものを選んで決めたい旨、発言があ

った。 

高橋会計から、集客管理について質問があった。 

吉田会長から、案内状を市長・教育長・各校長・各単P会長に送付し、後日に具



 

体的な内容やURLを掲載した招待状を紙ベースとデータで送付し単Pへ情報共有し

たい旨、回答があった。 

併せて、吉田会長から、ワークショップには20名前後の単P会長に参加いただき

たい旨、発言があった。 

町田広報委員長から、PTA大会のチラシについて西田広報副委員長と相談しなが

ら、小中学校数の数字や吉田会長語録やプログラムやURLをモノクロ風にデザイン

して作成計画中である旨、報告があった。 

吉田会長から、チラシは紙ベースでPTA会員全員に配布したい旨、発言があった。 

 

・大阪府PTA表彰の表彰校の報告 

事務局から、桜井谷小PTA・新田南小PTA・9中PTA・旧6中旧10中PTAの4校の

大阪府PTA表彰が決定し、1月16日（土）に開催される大阪府PTA研究大会の中で

表彰式が行われるので出欠連絡を事務局までいただきたい旨、報告があった。 

吉田会長から、大阪府PTA研究大会の中の記念講演の講師の植松先生は、夢のあ

る感銘を受ける講話をされる旨、説明があった。 

 

５．その他 

 ・役員から質疑応答 

田中副会長会副委員長から、コロナの影響での風評被害について質問があった。

道上教育監から、コロナ感染者を誹謗中傷するようなことは人権侵害であり、教 

育委員会はじめ学校で人権侵害が無いよう啓発しているが、PTAを通じて保護者の

中でも啓発して欲しい旨、回答があった。 

 事務局から、次回役員会の開催について提案があり、1月18日（月）19時～教 

育センター、2月1日（月）19時～教育センターで開催することとなった。（2/1 

（月）はPTA大会最終打合せのため、連P役員と事務局のみで行う） 

 

６．閉会あいさつ 

  坂本会長代行から、挨拶があった。 


